

第31回一期一会 アンケートコメント

講師 高倉 正樹 氏

2012 10.27

1. 講師の話に対する感想をお願いします。

- ・素晴らしいお話しをありがとうございました。私も政治学を大学の時に専攻していたのでジャーナリズムの世界に興味がありました。今は会社員として働き始めたのですが、今日のお話しを聞いて自分が本当にしたいことをまた挑戦してみようかなという気持ちになりました。今後も物事の本質を追究してそれを皆に伝えていってください。
- ・話されている内容が重いテーマであり、普通の人が話されたら、どこかで聞いたことのある無難な内容になっていたと思います。しかし高倉さんはそのキャラクター性もあり、非常に臨場感のあるお話となりました。大変面白かったです。
- ・「声なき声」養子の問いかけ、出生前診断のお話し、私も日本が色々な個性を認めて受け入れる社会でない事が要因になっていると感じます。
私自身変わっていると家族から言われること等も多く人の流れに乗って歩けないので・・・高校生の母親である自分、平均で幸せは測れるかという文言は心に刺さりました。
- ・私の人生の高年齢になって非常に興味深い主題で「人生の見直し」をそろそろ考える必要があるな！と痛感させられたしです。
今は全て「スピード」の時代で「スロー、スロー」では生きていけない経済世界で生きています。そのジレンマ…私の昔の頃は終戦当時だったので多くの不自由な人たちがたくさんいた。その人たちに心を使うことが多かったのですが、今はそんな「余裕がない」という世の中になって来て、益々そうなっています。私自身そのもので自分自身に対して悔しくてしょうがないと猛反省しているしです。
- ・これから新聞を読む時色々な考えで読んでみようと思いました。
素晴らしい話でわかりやすかったです。社会の抱える問題 考えさせられました。
- ・高倉様の話を記者の話というより専門家の話としてお聞きしていました。
記者としての日々の活動に加え、専門的なことを追求していくことに感動致しました。
今の決められない政治にがっかりしています。これからも世の中の矛盾を追及して頂ければと願っております。
- ・新聞記者らしくないと言われるとのコメントで始まり愚直にただひたすら・・・に本人の人柄と仕事に対する姿勢が垣間見られ、記者の真の姿を知らされた思いで講演内容に引き込まれていきました。即時まとめることが出来ません。社会の疑問に強い関心を注ぐ高倉氏と感じ、現代社会の矛盾に切り込む姿勢を感じさせる内容でした。
- ・震災の話が特に感銘を受けた。いい事例でもあった。
- ・華々しい事を狙っている人には思いつかないような話題をコツコツ拾って、真摯に向き合う姿勢が暖かく伝わってきました。このようにいわゆる弱者にも陽を当てる人がいて明るい嬉しい気持ちになった。静かに深い感動を味わいました。今後も一つ一つ積み重ね、いいお仕事をなさって下さい
- ・何気なく生活している中で何が本質か周りを良く見て気づく必要があると感じさせられました。
得意先が不利になるから記事に出来ない例をお話し頂き、メディアの情報にはやはり権力も左右すると感じました。
まだ30代の若い新聞記者にこれほど心の優しい芯の強い人がいるとは思っていなかった。
とても好感が持て、日本の将来に希望が持てる気がした。話は分かり易く丁寧で良かった。
- ・「望まぬ妊娠」についてすごく考えさせられました。今回の例だと浅はかな高校生とその親のエゴと感じました。けれどこれがレイプだったらと思うとすごく難しいと思います。
私には命を選ぶ権利はないけど、辛い過去を見つめ続けたいといけないのか、自分が若くて中絶を選んだ時、なぜ殺したくない命(単に命という意味で)を殺さなくてはいけないのか。
被害者なのに加害者になったようないろいろな気持ちを抱えるのが辛くて苦しい気持ちになりました。またダウン症や震災のお話しも何度か涙が出ました。ダウン症の友達を気遣える子供がいるのに、なぜイジメが起きるのかと考えると、なぜだか涙がこぼれてしまいました。

- ・ ことばを失うほどに素晴らしい方で感激です。お身体大切に、ご自身のお考えのままにお進め頂きたいです。「アイちゃんのいる教室」を待って購入したいです。有難うございます。
- ・ 「海の民、山の民」のお話し: 伝承・習俗の中に後世に伝えるものがある！！に真実をみました。
- ・ 最後になって「声なき声に」の意味が分かり、高倉さんの深い考え、思いが伝わってきて、とても興味深くお話しを聞くことが出来ました。ありがとうございました。
- ・ 新聞記者と言うと元気ハツラツでガツガツしているというイメージがありましたが、本当にまじめで良い人だと言うことが伝わってきました。
- ・ 社会的問題を鋭く捉えられていて大変勉強になりました。
高倉様の取り組み姿勢に大いに心動かされるところがありました。
今後の一層のご活躍を祈念いたします。ありがとうございました。
- ・ よく考えながら一言一言を大事に話されているのが伝わってきました。
記者らしくないとおっしゃっていましたが、それこそが大事な部分ではないかと感じました。
ぜひ自分の考えた道をこれからもまっすぐ歩んで頂きたいと思います。
- ・ ▽三つの取材 ; 地味な取材の記事で、目に触れることの少ない内容だったが、ダウン症は”ヒト”の名前で、トップ、ダウンのイメージを抱かせる、現在の呼び方を変えるべきと一言あっても良かった。出生前診断は、安易に流れないように今後も見守った取材を期待する。
▽「声なき声」とは; ”川面に浮かぶ石”の表現の仕方に新鮮さを感じた。
▽震災; 情報過疎と新聞、震災掲示板、伝言板ノートと、東京では聴けない話で参考になった。
あえて欲を言えば、現地の目で見た”復興”の話を聴けたらと思った。
▽海の民、山の民; 連載を全部読んだ訳でないので、焦点がわかりにくい。
講師へのコメント; 従来抱いていた”新聞記者”のイメージを180° 変えられた。あらためて世の中新聞社も色々な社があり、新聞記者も色々な者がいることを、再認識させられた。
優しさが心配である。
- ・ 講師ご紹介に書かれてある通り、一般的に思いがちなイメージとは全く違っておられる方なのにまず驚きました。心理学者、文学者そして弱者の味方となってくれる弁護士みたいな方のお見受けし感動の連続でした。家庭環境、生活環境そして才能にも恵まれていればこそ、人は「思い上がり、上から目線」になりがちなのに～。ほぼ同年のわが息子を思う時、現代っ子丸出しの軽薄男に思えて仕方ありませんでした。本当に信念と思慮深い講演を聴かせて頂き有難うございました。

2. 話の長さについて

ちょうど良い 17名

・ 全体を考えての進め方、取りまとめであった。

・ いい具合に休憩を入れたと思う。

短すぎる 2名

・ 逆に時間の割にテーマが多すぎたのではないか。

全体として所定の時間で終わったので1ちょうど良いとは言える。

3. 配布資料についてコメントをお願いします

- ・ 多い印象を受けたが、テーマを考えれば、資料量としてはやむを得なかったと思う。
- ・ よく理解できます。
- ・ 講演進行によく選ばれた資料となっていた。
- ・ 適切でした。
- ・ とてもよくまとめられていてよかったです。
- ・ まとまっていて見やすかったです。
- ・ わかりやすいです。
- ・ 高倉さんの著書など関わったものの名前が掲載されていたらより嬉しいです。
- ・ ちょうど良い(質・量とも) もう少し文字が大きければなお良!
- ・ お話に沿っていて良かったです。
- ・ 自宅でゆっくり読まさせていただきます。
- ・ 資料があったからわかりやすかった。
- ・ 非常に興味深く読ませていただきました。

- ・ 記事のコピー・文字の大きさが眼鏡なしでも読めるようお気づかい頂いているのがよくわかります。
- ・ 見やすい。
- ・ 良かったと思います。

4. 今回のテーマの選び方についてコメントをお願いします。

- ・ 非常に今の私にピッタリでした。
- ・ 新聞記者の方の話を初めて聞かせて頂きました。ありがとうございました。
- ・ 知らないことを教わると同時に物事の本質を知ることの大切さも学ぶことができました。
- ・ 人柄が出ていてとても良いテーマ選びだったと思う。
- ・ 今回のテーマはとても興味深いものでした。私にとっては身近な事柄から入って来たお話しだったので受け取りやすかったです。
- ・ 高倉氏のお話の内容に沿って自分自身勉強してゆきたいです。
- ・ 普段触れることのできない世界のお話しが聞けてとてもよかったですと思いました。
- ・ 大変に勉強となりました。(いつも素晴らしい講師ありがとうございます。)
- ・ 声の大きなものには多くが注目すると思いますが、声なき声を大切にしていける事を今後も願います。
- ・ 前半と後半、切り離された内容に思いましたが、演者の根底に持つ基軸には一貫した共通性は感じた。
- ・ とても嬉しい内容でした。
- ・ “これだけは、解って欲しい”に絞ってもよかったのではと思う。
- ・ 何だろうと興味を惹かれてとても良かったです。
- ・ 興味深い内容でした。
- ・ とても良かったです。

5. あなたの職業は？

会社経営者	5名
会社員	3名
学生	3名
主婦	3名
退職者	2名
その他	4名

5. 司会進行に関してコメントをお願いします。

- ・ ちょうど良いと思います。 2名
- ・ 途中休憩の予定外にも上手に対応し、コメントも見事でした。
- ・ いつもありがとうございます。
- ・ とても気配りが出来ていて、とても参考になりました。
- ・ 鈴木様！！ ありがとうございます(パーフェクト)
- ・ 良かった。
- ・ 講師の情報を知ってお話しを聞いて良かったです。
- ・ いつも素晴らしい方のお話し、そして司会者の暖かい進行はとても良いと思います。

7. 一期一会の 会の今後の進め方についてご意見ををお願いします。

- ・ 鈴木様にはご苦勞をお掛けし申し訳ありませんが、色々なジャンルの方のお話が聞けて満足しております。
- ・ 良いと思います。
- ・ 毎回食事会に参加できるよう出来たら考えて欲しいと思った。
- ・ この度には真に有難うございます。
- ・ 今回のように若い人が多くなれば良いですが続けていく事は大変ですね。
- ・ 大学生3名の方が元気に質問され嬉しい気持ちでした。これから益々お若い方へのメッセージが伝わるような会になりますよう。やっぱりいつの日かスポーツ関係の方のお話し聴きたいなあ。

以上 ご協力どうもありがとうございました。